

公開質問状

2024年6月24日

谷口さとし

江東区東京都議会議員補欠選挙候補予定者各位

梅雨の候、貴職におかれましては、ますますご清栄のこととお喜び申し上げます。
先日の選挙カフェでお願いいたしました「公開質問状」をお送りさせていただきます。
当質問状は全候補者同一内容となっております。
大変お忙しい中恐縮に存じますが、2024年6月30日までにご回答くださいますようお願い申し上げます。

Q1 2期8年間の小池都政についてどのように評価をしているか？100点中何点か、またその理由について教えてください。

評価点 20点

(理由) 小池都政は8年前、「反自民」を掲げてスタートしましたが、すぐに自民党にすり寄り、都政の中身も、都民の命・暮らしよりも大型開発推進など大企業の目先の利益を最優先する、自民党政治に戻ってしまいました。

都立・公社病院の独立行政法人化強行で19の病棟、629の病床が休止しています。都営住宅の新規建設は25年間ゼロ、国民健康保険料の引き上げを推進、障害者福祉手当と児童育成手当は28年間1円も上げていません。一方で、都庁などを光で飾るプロジェクト・マッピング事業に48億円もつぎこみ、1千本の樹木を伐採する神宮外苑再開発などを都民の反対を無視して進め、カジノ誘致にしがみついています。保育所の待機児童や介護離職、残業など「7つのゼロ」の公約も、いずれも未達成です。

新しい知事に替え、希望のもてる、まっとうな都政に転換することが必要です。

Q2 何故東京都議会への出馬を決意したのかその理由を教えてください。

(理由) 自民党の裏金事件や江東区での汚職・腐敗への怒りが広がる中で、4月の衆院15区補選では市民と野党の共同候補が勝利しました。この政治変革の流れを、今度は都政へ

つなげ、新しい都知事とともに、東京から政治を変えたいと立候補を決意しました。

また、私は、区議として30年活動し、区の子ども医療費無料化拡充、学校給食無償化、水害ハザードマップ配布、税金を使った議会の飲み食い中止などを実現してきましたが、その中で、区民の暮らしと命を守り、よりよいまちづくりのためには、都政を変えることが大事だということも実感してきました。その思いを都政の場でぶつけたいと思います。

Q3 政策の中で最も重視する内容を具体的に教えてください。

(具体的政策内容)

食料品や社会保険料の負担増に加えて、不動産価格も上昇しており、高齢者の暮らしが大変です。また、手取り収入も増えず、奨学金の返済など若い人たちも自立できない経済状況に置かれています。低所得の若者や高齢者へ、月2万円の家賃補助を実施して、暮らしを支えます。

Q4 住宅状況がひっ迫している中、都営住宅に多くの外国人が居住しております。まず日本人が優先的に利用できるようにするべきだと考えますが、貴職のお考えを教えてください。

1. 外国人利用に賛成

(理由) 住まいは人権保障のもっとも重要な土台の一つであり、都営住宅は、国籍を問わず、住宅に困窮するすべての都民に開かれたものであるべきです。都営住宅の倍率が高く、入りたくても入れないのは、石原都政以来25年間、東京都が都営住宅の新規建設を行ってこなかったからです。私は都議会で、都営住宅をふやすために力をつくしたいと思います。

Q5 一部の都営住宅で民泊が行われているという情報があります。今後の対応について教えてください。

2. 民泊利用に反対

(理由) 都営住宅での民泊は許されません。万一そのような事実があるとすれば、東京都として適切に是正すべきです。

Q6 朝鮮学校を無償化に含めるように要望がありますが、賛否及びその理由を教えてください。

1 賛成

(理由) 朝鮮学校も無償化に含めるべきです。国際人権規約や子どもの権利条約に基づき、子どもの教育についてはその国籍に関係なく、その子どもが実際に住んでいる国の政府が責任をもつことになっています。国の「高校無償化法」でも、日本の高校教育に準じた外国人学校に「無償化」措置をすることになっています。

朝鮮学校での教育は、教科書はハングルで書かれていますが、日本の学習指導要領にそったものが多く、日本の高校教育に準じたものといえます。日本の大半の大学も朝鮮学校卒業者を高校卒業と同程度の学力があるとして受験を認めています。こうした朝鮮学校を「高校無償化」の適用除外とすることは道理がありません。

Q7 住民からの情報開示請求に対し、多くの部分を黒塗りしている東京都の情報公開の姿勢についてどのようにお考えか教えてください。

(理由) まったく許せないことです。小池知事は8年前、「情報公開が一丁目一番地」と訴え当選しました。しかし、晴海の五輪選手村用地の投げ売り、神宮外苑再開発、築地市場の豊洲移転、カジノ誘致の検討などの公文書を、日本共産党都議団やジャーナリスト、市民団体が開示請求したのに対し、黒塗りを繰り返してきました。これが批判されると、今度は、文書の非開示部分を枠で囲って白く塗りつぶす「白塗り」にしました。こんな黒塗り都政を、私はぜひ変えたいです。

Q8 江東区内には都有未利用地が多くあるとお聞きしました。具体的にどのように活用を求めていくか教えてください。

(理由) これまでも認可保育園や特別養護老人ホームの増設、少年野球場、サッカー場などスポーツ施設の整備を求めてきました。

Q9 東京都では外国人へ生活保護支給を支給しておりますが、最高裁判決でも、外国人は生活保護の対象にはならないと判決が出ております。外国人への生活保護を今後も続けていくのか、またその理由について教えてください。

1. 外国人生活保護に賛成

(理由) 最高裁判決は、外国人が「行政庁の通達などに基づく行政措置により事実上の保護の対象となり得る」としており、政府は、特別永住者、永住者などの外国人などにも国民に準じた対応を取るよう自治体に通達しています。

生活保護は人権保障の最後のセーフティーネットであり、地域社会の一員として暮らす外国人にも当然適用されるべきです。生活保護制度の本来の趣旨にそって、適用される外国人の範囲を拡大し、生活と権利を保障するべきです。

Q10 外国人が国民健康保険に加入し、日本で医療を受けて帰国するという事例が多数報告されています。実質的に日本国民が外国人の医療費を負担している事になりますが、この問題についてどのようにお考えか教えてください。

1. 外国人国民健康保険利用に賛成

(理由) ご指摘のような事例が多数あるとは考えていません。なお、地域で生活する外国人が、病気の時などに安心して必要な医療にかかれることは非常に重要です。外国人の公的医療保険への加入を限定せず、在留資格や住民登録の有無にかかわらず、加入を認める運用に変えるべきです。

Q11 江東区は外国人人口都内3位、中国人に限っては都内最多(約17,000人)となっています。外国人参政権についてどのようにお考えか教えてください。

1. 外国人参政権に賛成

(理由) すべての住民の参加によってすすめられるのが、憲法の定める地方自治の根本精神です。地域社会の一員である外国人が地方参政権を持つのは当然の権利です。18歳以上の永住外国人に、地方選挙の選挙権・被選挙権を法定するべきです。

Q12 過去または現在、統一教会と関係があるか。ある場合は今後どうするか教えてください。

1. ない

Q13 豊洲において大型トラックが大量に駐車し、休憩所代わりに使われているという声があります。この問題についてどのように対応するか教えてください。

(対応内容) 豊洲市場の整備にあたって大型トラックの違法駐車や交通渋滞が発生しないよう、これまでも東京都に対して区議会で要請してきました。潮見などでも以前、大型トラックの駐車が問題となり、警察や区に対応を求めてきましたが、豊洲でも近隣の住民の皆さんの生活に影響が出る事態が発生している場合は、原因等も確認し、関係各所に対応を求めます。

Q14 有権者へ伝えたいことを教えてください。

(ご意見) 今度の都議補欠選挙では自民党裏金政治をこのまま続けさせるのか、それとも新しい政治を実現するのかが問われています。私は区議会で自民党による汚職や不正と厳しく対決して来ました。企業団体献金も政党助成金も受け取らない日本共産党だからこそ、汚職や不正と無縁で、住民の声をまっすぐ政治に届けることができます。市民と野党が力を合わせて、今や自民党に頼り頼られる関係になっている小池都政を変えるために、都知事候補の連舫さんと一緒に頑張ります。

以上

なお、回答につきましては、無回答も含め、ホームページ各報道機関へ公表をさせていただきます。

また、回答内容によっては再度公開質問状を送付する場合がありますので、よろしくお願いいたします。